



Desabasto transexenal garantizado...

Cinco años después, la reconstrucción sigue en veremos...

Consecuencia directa de la ignorancia y protagonismo de autoridades del sector salud lideradas por el imponente **Hugo López-Gatell** –el payastro, en palabras de sus camaradas (detractores)– el desabasto de fármacos en instituciones públicas continúa en tal forma al alza que ya hoy, a decir de especialistas del ramo, es factible garantizar que el problema se prolongará hasta bien entrado el próximo sexenio...

Y esto, no sólo por la destrucción del supuestamente corrupto aparato de distribución que por años, décadas, permitió satisfacer la demanda de medicamentos (gratuitos) en clínicas y hospitales del IMSS, ISSSTE, Pemex y gobiernos estatales entre otros y que ahora, por cierto, intenta reconstruir el propio gobierno sino, fundamentalmente, por la falta de organización del aparato público para la adquisición, vía compras consolidadas, de una gran cantidad de piezas que un día sí y otro también, son demandadas por la población.

Con un desabasto de entre 23% y 30%, que en buena medida deberían explicar "expertos" de la fracasada UNOPS, a la que se le invirtieron poco más de 100 millones de dólares a cambio de prácticamente nada, dado que hoy se adquieren entre 900.000 y un millón de piezas cada mes, cuando las necesidades reales son de cerca de 1.5 millones, el sector público de salud enfrenta el reto de salir ¡ya! al mercado para adquirir tal cantidad, para 2023 y 2024, con un presupuesto global que se prevé podría ser entre 15 y 20% menor al de este año que, vale mencionar, resultó insuficiente cuando por incapacidad o desorganización, 55% de lo conseguido fue vía compra directa, más cara y condicionada, y el 45% restante a través de licitaciones.

Así las cosas entonces, se re-

Habrà desabasto por la falta de organización para la adquisición, vía compras consolidadas, de una gran cantidad



conozca o no en las tradicionales *prédicas* mañaneras de **Andrés Manuel López Obrador**, nada parece más grave que la previsión de la paulatina complicación de un problema que no se resolverá sólo con dinero y disposición, sino que, para decirlo claro, requerirá de tiempo –“y no poco, ciertamente”– puesto que ni laboratorios nacionales, ni menos los ubicados en el extranjero, cuentan con reservas suficientes y “a la mano” para atender una demanda que no es sólo de México, sino de no pocos países de América Latina en el caso de los primeros, y mundial en el de los segundos.

Desabasto transexenal entonces... ¡garantizado!



de piezas que son demandadas por la población.

ASTERISCOS

• Ilustrativo de la forma de actuar del fallido gobierno de la 4T sin duda, el embate que por no haber aplaudido al discurso promilitarización del cuestionado **Luis Crescencio Sandoval** de la Defensa, en el Altar a la Patria, emprendieron *bots* con cargo al erario contra el nuevo presidente de la Cámara, el panista **Santiago Creel**, ignorando la buena relación existente entre ambos...

• Luego de once años, la tragedia del incendio del Casino Royale en Monterrey propiedad de **Raúl Rocha Cantú**, donde murieron 52 personas y once más resultaron con heridas de gravedad sigue siendo el mejor ejemplo de impunidad ante la cual, aún en esta ocasión, gobierno federal y estatal no atinaron más que a ofrecer una “disculpa pública”, como sus antecesores...

Veámonos el miércoles con otro asunto *De naturaleza política*.